

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

BUENAS PALABRAS

Americanizados

Conforme cambian los tiempos van cambiando los pensamientos y los ideales geográficos de regeneración. Hubo un tiempo, después de la edición de aquel descorriés e injusto arbiterio de los industriales franceses: «Pour l'Espagne et le Maroc», en que todo el ideal de regeneración de los españoles estaba cifrado en la *desmarroquización*. También a un geógrafo francés se le había ocurrido lo de que los Pirineos separaban a Francia de África, y a muchos de los nuestros les pareció que no estaba del todo exenta de razón esa ignorancia de los límites verdaderos. Fué por entonces cuando se dió la voz de alerta a la civilización española y surgió la idea redentora de la europeización: había que europeizarse a toda prisa.

Pero hemos visto que también la vieja Europa tiene sus achaques, y que hay que imitar, si acaso, a las naciones más jóvenes, más vigorosas... Hay que ser como los americanos: hay que americanizarse. Hasta las niñas bien, que ya van sabiendo algo de Geografía y de Historia, han dejado de soñar con el príncipe ruso, hoy venido a barrendero, y dedican todas sus ilusiones al rey del altramuz o al del esparto, que no será muy noble, pero que tiene más medios, y aquí son los medios los que justifican el fin.

El ideal es hoy América y los americanos, y para conseguirlo se impone americanizarse a la carrera. He aquí lo primero que hay que lograr para ser un perfecto americano: lo práctico, lo útil. Se debe desterrar todo lo que no sirve para algo inmediato. Y ved los resultados: no hace mucho oí hablar a un jovencito intelectual de la necesidad de terminar su *formación espiritual* en el extranjero, por lo que estaba aprendiendo el inglés. Las lenguas muertas no deben aprenderse, porque las obras clásicas ya están traducidas a todos los idiomas civilizados. Al oírle hablar en estos términos me permití indagarle lo conveniente que era leerlas en su propio lenguaje, con su sabor castizo, y el muchachito de la *formación espiritual* me dijo que «había que preocuparse de la economía cerebral», es decir, que había que sacar el mayor producto con el menor gasto posible.

Es de notar que en estos tiempos que corremos se ha exacerbado el uso y abuso de todo lo que representa la parte espiritual de la humanidad; pero es de notar que, al revés de lo que sucedía en tiempos en que se discutía el materialismo, en que hasta los más groseros materialistas eran unos románticos de sus ideas, ahora, cuando todos hablan de la fuerza del espíritu, de la cultura espiritual y otras lindas cosas por el estilo, todos están más que nunca pegados al terruño y dispuestos a materializarlo todo.

El muchachito de mi historia, ese defensor de la economía cerebral, tiene un peligro en su negocio espiritual, un serio peligro: que si no da pronta salida a sus productos cerebrales, se le eche a perder, ya que es un género que no se puede almacenar por mucho tiempo. De todas suertes, ya lo sabéis todos; el remedio contra la ignorancia lo tenéis bien a mano: cuando se os diga que no discurreis o no sabéis, decid que se equívocan los que así os juzgan, porque vosotros sois unos grandes almace-

nistas de ideas que esperáis la carestía y el alza para darles salida. Y ese es el único medio de dar salida a ciertas ideas: esperar la carestía, porque hoy por hoy aún abundan bastante, por fortuna, y han de ser muy buenas para que paguen algo.

Y no hablamos de otros medios *americanistas* de que hoy se valen algunos señores graves y geniales para hacer carrera, porque no nos confundan con ellos, creyendo que nos valemos del mismo medio de que ellos se valieron para hacerla. Pero sabed también que la Prensa no sirve sólo para defender los intereses de un pueblo, de un partido o de una comunión, sino que comenzó por servir los intereses materiales de una explotación; después, los de un *trust*, y ahora, los de un particular.

Esto es vivir a lo americano, según esos señores que defienden la desnacionalización espiritual de las gentes. Ya vamos camino de lo práctico y de lo útil, y pronto se verá el resultado. Sin embargo, dentro de tanto motivo de desconsuelo algo hay que nos permite sentirnos optimistas y creer en que España pueda regenerarse sin perder su fisonomía y su carácter: la existencia de las corridas de toros.

Contra todo lo que se ha escrito y se ha dicho, las corridas de toros es la más espiritual y la más romántica de las diversiones de los pueblos. Porque no puede darse nada más romántico que ver la lucha de una fiera y un hombre sin necesidad, ver derramar sangre por lucir una figura esbelta o rematar artísticamente un aca, ver tomar y tomar disgusto serios por si el lidiador quedó mal o el toro fué manso, y pagar dinero encima por ver y pasar por todas estas cosas. Mientras haya quien vaya a los toros, cabe pensar en la regeneración del país, y más si, como ahora ha sucedido a Carpentier, el campeonato de la brutalidad lo siguen ganando los americanos a todos los ilusos latinos de estos barrios que sueñan con americanizarse.

Pedro Gómez Martí.

De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Huelva don Manuel Cordeño, jefe de la división de ferrocarriles.

—Marchó ayer a Orán don Julio Gacia Vaso, acompañado de su esposa.

—Regresó de Valencia el teniente de Infantería de Marina don Joaquín Azcoitia.

—A Ferrol ha marchado en comisión de justicia, el primer contramaestre don Leonardo Novo.

Letras de luto

Esta mañana, de ocho a doce, se han dicho en el Altar Mayor de la Iglesia de la Caridad, misas de requiem en sufragio del alma del que en vida fué querido amigo nuestro y laborioso industrial, don Joaquín Ruiz Stengre, habiendo concurrido numerosas personas.

Descanse en paz y reciba su familia la reiteración de nuestro más sentido pésame.

MANTON DE MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor manton que ha recibido la Casa Llagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retirarse con él.

Ampliaciones a plazos y al contado. Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

La Novena del Carmen

Solemne, con la brillantez extraordinaria que revisten anualmente en esta Parroquia los cultos en honor de la Virgen del Carmelo, se viene celebrando la novena del Carmen que terminará el próximo sábado.

La enorme concurrencia de fieles que todos los días del novenario acude fervorosa a postrarse de hinojos ante el Altar de la Virgen, se extasia contemplando la bendita imagen de Nuestra Señora del Carmen que radia de hermosura y adornada con profusión de luces y de flores arrebatada los corazones amorosos de todos.

El humilde y sabio religioso franciscano Reverendo Padre Dalmau atrae y enervoriza aún más con su evangelizadora elocuencia las almas, sobre las que derrama desde la Sagrada Cátedra un día tras otro abundantes lecciones de la sublime doctrina católica, única doctrina verdadera en cuya práctica estriba el bienestar social.

La parte musical muy afinada y con gran acierto escogida.

VERBENERAS

Varios contentillos del Café de Casal, han organizado una gran verbena, que se verificará dentro de breves días en la plaza del Risueño.

Se instalará también una gran «Kermesse», en la que tomarán parte distinguida señoritas.

Los productos que se obtengan serán destinados a la Casa de Misericordia y Casa de Expositos.

Esta noche termina la de la calle de San Fernando.

Satisfechos pueden estar los jóvenes Francisco Martínez, Fulgencio Hernández, Andrés Esteban, José Giménez, Pedro Hernández, José Saura y Francisco Sánchez y en particular el presidente don Manuel Rodríguez, por el resultado de la fiesta.

Las bellísimas señoritas Juana Mateo, Anastasia Carrión, Anita Boveillon Mateo, Joaquina Giménez y Adelina García han lucido durante las tres noches riquísimos mantones de Manila, que han llamado la atención del público.

Uno

En la Comisaría

Con objeto de haberse terminado las reformas que venían introduciéndose en el despacho del nuevo teniente de Seguridad don Francisco Escrivano, esta mañana invitó para la inauguración al señor Juez de Instrucción don Pedro Martínez, al Comisario-jefe de Vigilancia don Alberto Musteres, al Inspector de primera don Narciso Pérez, y a los redactores que hacen la información diaria de aquel Centro de los periódicos «El Porvenir», «La Tierra» y «El Eco».

El señor Escrivano, atento en todos momentos, obsequió con un espléndido lunch a los invitados. A la hora de los brindis, los hubo, sí, y muy inspirados, por parte del señor Juez, el señor Escrivano y un representante de la prensa.

El nuevo despacho del Jefe de Seguridad, cosa que estaba haciendo mucha falta, está arreglado en condiciones admirables y en su centro luce un soberbio retrato de S. M. el Rey.

El señor Escrivano nos ruega mostremos públicamente su agradecimiento al señor Alcalde y al señor Secretario del Municipio por las facilidades dadas para instalar este nuevo local.

Información

de Marina

Varias noticias

Se han dado las correspondientes órdenes para que asista todo el personal franco de servicio de la Armada a la Misa que se celebrará en la Iglesia castrense de Sto. Domingo a las 10 horas de la mañana del próximo día 16, festividad de la Santísima Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de Guerra, a la cual ha sido invitado el Ejército.

Se está llevando a cabo el ornato y arreglo de la Iglesia, habiendo sido nombrada para este efecto una comisión formada por el Capitán de Corbeta don Fernando Barreto, Comisario don Alfonso Siles; Comandante de Ingenieros don Jesús Alfaro y Capitán de Infantería de Marina don Nicolás Llobregat.

El lunes 18 se celebrará una Misa de requiem en sufragio de los marinos fallecidos.

—Se encuentra en esta Capital de Departamento el Capitán General de la Armada Excmo. señor don José María Chacón.

—Desembarca del «Alvaro de Bazán» y pasa destinado a la Aeronáutica Naval el primer Maquinista don Sebastián Rodríguez González.

—Cesa en la Factoría del Arsenal y embarca en el Cañonero «Alvaro de Bazán» el primer Maquinista don Fernando Lucas Pomares.

—Cesa en la dotación fija del Arsenal y embarca en el «Alvaro de Bazán» el primer Maquinista don Antonio Martínez Vera.

—Tranborda del Torpedero número 4 al Cañonero «Alvaro de Bazán», el segundo Maquinista don Antonio Raimundo Martínez.

—Se conceden dos meses de licencia por enfermo para Madrid y esta Capital al segundo Maquinista del «Kanguro» don Antonio Masutier Rodríguez.

—Se ha expedido pasaporte para que se traslade a San Fernando (Cádiz) con el fin de embarcar en el Crucero «Reina Regente» el Teniente de Navío don Fernando Pérez Cayetano.

—Ha sido destinado a la Intervención del Departamento el Contador de Fragata don José Servet.

Las Fiestas del Carmen

Programa de las obras que, desde las diez de la noche, de hoy, ejecutará la Banda del Regimiento de Cartagena, en la verbena del Carmen.

- 1.º *Los barbianes*, pasodoble; Cerdan.
- 2.º *Timitos*, fox-trot; San Miguel.
- 3.º *La reina Mora*, fantasía; Serano.
- 4.º *Angelete*, pasodoble; Dodignon.
- 5.º *Música, luz y alegría*, fantasía; Alonso.

Cuernos y Caireles

A las autoridades

Con demasiada frecuencia venimos leyendo en la prensa las víctimas que van causando los toros al saltar las barreras. Ayer fué un pobre guardia que murió en Valencia; hoy ha sido un mozo de estoques, y así sucesivamente.

Es de todo punto urgentísimo se tomen medidas para evitar esas desgracias y creemos sería conveniente,

por lo que se refiere a nuestra plaza, que el señor teniente de Seguridad dispusiera que sus subordinados, en vez de estar en barrera, estuvieran en la segunda barrera, junto a las puertas de entrada, igual que antes estaban los guardias municipales.

Otras de las cosas es el limpiar por completo el callejón, dejando solo y exclusivo a aquellos empleados para abrir y cerrar puertas y los carpinteros.

Con estas medidas opinamos se evitarían las desgracias que lamentablemente han de ocurrir, como no estuvo muy lejos en la pasada novillada, donde un guardia pudo sufrir gravísima cogida, evitada solo por la Providencia.

Hágase esto; es un ruego que hacemos a tiempo al señor Escribano y vamos a ver si para la próxima corrida se hace.

Mero II

Las damas enfermeras

de la Cruz Roja

En el salón de la Sociedad Económica se celebraron ayer tarde, los exámenes de las nuevas damas enfermeras de la Cruz Roja, presidiendo el tribunal el distinguido médico don Arturo Masotí.

Fueron aprobadas después de brillantes exámenes, las señoritas Teresa Reina, Virginia Braquehais, Isabel Salas, Eugenia Lombartero, Mercedes Orruna, Carmen Subirana, María Arnao y María Calá.

Nuestra felicitación a las nuevas damas enfermeras.

El riego en las calles

El señor Mustieles, atendiendo el ruego que desde estas columnas le hicieramos el pasado sábado, ha ordenado, y desde hoy ya se ha hecho, que se rieguen por mañana y tarde las calles de la población.

Damos las gracias al señor Mustieles, Alcalde accidental, por habernos atendido.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA. Especialista en partos y matris. Tratamiento de las enfermedades venéreas. Consultas de Medicina general de 12 a 1 y de 3 a 6 casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

NOTAS DE SPORT

El foot-ball

El próximo sábado, festividad de Nuestra Señora del Carmen, se verificará un gran partido de «balompié» entre los *teams* de Infantería de Marina y probablemente el del Regimiento «Cartagena».

Para los días 24 y 25 está en «cartera» la celebración de un *match* entre el «Cartagena F. C.» y un equipo forastero, que probablemente será Aguilas, que ha vuelto a resucitar.

Nos alegraremos que así sea y que vaya levantándose la afición, que ya se muestra decaída, precisamente por la falta de celebración de encuentros con equipos de importancia.

Penalty

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

168